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⼩小⾦金金井市を、もっとおもしろく。

通
算

会派ニュース（このマガジンは政務活動費で発行しています）	

8月31日から市議会定例会（平成29年第3回定例会）が開催されています。この9月の議会では平成28年度の決算審査もあり、場合によっては翌
年度の予算編成にも影響のある重要な定例会といえます。市長から提案されている議案はさほど議論を呼ぶ内容のものはなさそうですが、補正
予算も組まれているほか、この定例会で話し合われることや決めることについて、概要をお伝えいたします。�

ただいま、 ９月定例会やってます 

一般会計補正予算（第2回）�

11億5,083万6,000円 	

◯繰越金�14億9,868万2,000円�
��→決算が確定したことによる前年度からの繰越金�

主な歳入�

◯財政調整基金積立金�����7億8,000万円�
◯庁舎建設基金積立金�����3億円�
◯庁舎建設予定地土壌汚染状況調査委託料���約2,000万円�
◯空家等対策計画策定支援委託料���約170万円�
◯学校施設維持管理／修繕料����630万円�
◯婦人会館耐震補強設計委託料��約440万円�

主な歳出�

平成28年度決算概要（歳出総額）�

402億1,898万9,000円 	

92.7％	

経常収支比率�

ほとんどが
基金の積立て
に回されます

財政構造の弾力性を示す値のことです。一般的に80％台
が理想とされます。この数字が大きいほど、経常的にかかる
経費（人件費、扶助費、公債費など）の割合が多く、それ以
外の政策経費に使える幅が狭くなります。�

経常収支比率って？ 

前年度より�
1.9�

ポイント悪化�

今月の
特集

何について話し合うの？�

何にいくら使うの？	

※折れ線ｸﾞﾗﾌは、平成24年度を基準とした伸び率を表しています。	

人件費比率�

15.0％	
前年度より�

0.3�
ポイント減�

＜歳入面のポイント＞�
◯市税は212億4,618万2千円で前年度比2.0％増�
◯収入率は98.6％で前年度比0.5ポイント増�
◯国庫支出金は64億8,350万1千円で前年度比10．1％増�
◯都支出金61億8,575万1千円で12.3％増�

経常収支比率は若干悪化しました。人件費
比率は減ったものの、人件費グロスは約1
億2,300万円増えており、分母（歳出総額）
が前年度よりも大幅に増えたことから0.3ポ
イント下がったに過ぎません。雑感としては
全体的に悪い数字ではないのですが、事業
の成果と照らし合わせて効果的に税金を
使っているかどうかチェックしていきます。�

▶決算額の推移（歳出：性質別）	

ちょっと	  

言わせて！	

詳しくはこれからの審査です�

議会報告会、今年もやります 

学童の大規模化という難題 講演してきました 

最終処分場の施設見学へ 

裏面で
詳しく！

裏面で
詳しく！

裏面で
ちょっと

だけ

裏面で
ちょっと

だけ



厚生文教委員、議会運営委員、広報協議会座長、議会報告会実行委員	  
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事務所 東町4-43-1 三楽荘B号室 

1975年生／大阪府枚方市生まれ・育ち。2007年に転勤で
偶然小金井市に住む／4歳と7歳の子育て中。約7年前ま

で“無関心市民”、小金井市は“寝に帰るだけのまち”だっ
たところ、2010年子どもが生まれたことがキッカケで地域デ

ビュー。2013年3月、13年間勤めた会社を辞め「地盤・看

板・カバンなし」で小金井市議会議員選挙を戦い初当選。
完全無所属。2015年10月末で議員辞職し小金井をみんな

で、ホンキで変えるため同年12月の市長選挙に立候補す
るも惜敗。再び会社員（認知症予防新規事業立ち上げ＆

店舗開発＆企画・マーケティング）に。2016年12月末で退
職し、描き続けている未来を実現するため、再び市政へ。

2017年3月26日の市議選でトップ当選、議会へ復帰。	

▼第8回マニフェスト大賞「優秀ネット選挙・コミュニケーション戦略賞」受賞、	  
第10回同賞再受賞（H25年小金井市議会新人議員チームの取り組み）	  
▼毎日フォーラム、日経グローカル、政治山、政治美人などメディアへの寄稿・取材多数	

【受賞・メディア】	

幹事長　⽩白井  亨	

（しらい とおる）	

噂の現場
レポート
①

▶議会報告会、今年もやります！ 

小金井市議会　会派	

定例会スケジュール� Topics★	

遠慮なく、お気軽にご意見ください★ 

▶最終処分場を見学してきました�

議会基本条例の施行に伴い、昨年第一回目の議
会報告会を開催した小金井市議会ですが、今年も
開催いたします。ただいま実行委員会で準備中で
すので公式な告知はもう少しあとになりますが、10
月22日に本庁舎第一会議室での開催となります。	

小金井市を含め多摩地域25市１町のごみの最終
処分は日の出町にある施設でおこなっています。
この一部事務組合「東京たま広域資源循環組
合」の議会議員として、8月29日に施設見学へ
行ってきました。	

噂の現場
レポート
②

学童保育「大規模化」という難題�

噂の現場
レポート
③

学び＆登壇もしてきました in 東浦町�

今定例会の会期は8月31日から10月5日までとなっています。市長提案の
議案は委員会の審査を経て9月25日の本会議で採決にかけられ、その後
決算審査（5日間を予定）に移ることになります。�

8月23日夜に学童保育連絡協議会のみなさんと議員の懇談会が開かれ、
現状の学童保育における課題の共有と意見交換がおこなわれました。近年
最大の課題として挙げられている「大規模化」（入所児童増）についてなか
なか効果的な解決策が見いだせていません。特に「みどり」（緑小）、「あか
ね」（三小）の入所児童増が深刻となっています。�

育成面積1.65㎡／人を大幅に下回っており、宿題をす
るスペースすら充分確保できない状況。学校との連携、
建替え（増築）、民間誘致など様々な施策の組み合わせ
が必要？「希望者全入」の原則は守りたいところです。�

みどり＝約1.3倍 
あかね＝約1.4倍 

定員に対する
入所児童数�

8月24日は愛知県東浦町まで足を運び、
「地方自治学習会」に参加してきました。
住民とのコミュニケーションを中心とした
テーマで、敦賀市議会の前川議員のカ
フェトークイベントや、東村山市議会の
議会報告会の取り組みについて学んで
きました。最後に、私のほうから「市民の
まきこみ方」について、コミュニケーショ
ン・デザインについてお話させていただ
き、私自身新たなチャレンジもさせても
らっています。�

4年前にマニフェスト大賞・優秀賞を
受賞したコミュニケーションデザインに
ついての資料をバージョンアップ�

←昨年、私もいち市民
として参加しましたが、
大勢の参加者で盛り
上がりました。�

写真は現在の最終処分
場である「二ツ塚」。既に
埋め立てが満杯になっ
た「谷戸沢」は自然回復
に向けた取り組みがおこ
なわれています。�

▶議会カフェ＆ナイト、開催しました�

9月議会に向けた「議会
カフェ」（8/27）、「議会ナ
イト」（8/29）、それぞれ9
名、6名の参加者で開催
いたしました。また定例
会終了後にやります！	  


